

LA OPINION DE LA PROVINCIA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 29, en el número
esquina a la Rambla de San Juan.
ADMINISTRACION
En el mismo piso que ocupa la Redaccion. Para suscrip-
ciones y anuncios dirigirse al Administrador.
PAGO ADELANTADO.

Año XXX

TARRAGONA, Jueves 21 de Enero de 1904

Num. 16

Anuncios recomendables

¿PADECEIS DEL ESTÓMAGO?

INGLUVINA GIOL

Depositaríos los Dres. CUCHÍ y MIRABELL.

La Protectora Iberica

Sociedad de Crédito y Seguros de Ganados Mútuo Benéfica.

Dirección Jacometrezo, 43, Madrid.

Esta Sociedad legalmente constituida asegura toda clase de ganados en las condiciones siguientes.

1.ª Sección: Ganados mayores de 2 años y menores de 15 años. Destinados a Agricultura el 30 0/0 anual. Carruajes de lujo particular-s y silla 1 4 0/0. Transportes y acarreos el 5 0/0. Cria, producción de leche, sementales y cárteras el 6 0/0.

2.ª Sección: Mayores de 1 año y menores de 2 años y mayores de 15 y menores de 18 años el 10 0/0. Menores de 1 año y mayores de 18 el 12 0/0.

3.ª Sección: Asistencia facultativa anual el 2 0/0.

4.ª Sección: A la Carta Capital para la compra-venta a sus socios a asegurados.

5.ª Sección: Facilita préstamos hasta las 3/4 partes del capital asegurado y la mita a sus socios sobre ganados no asegurados.

Se establece un Laboratorio bacteriológico donde se obtenga suero para prevenir y curar enfermedades contagiosas sin que para ello tenga el asegurado que hacer el pago al animal. Pitanse detalles a la Dirección o al Inspector Provincial don Antonio Rafael Pi y Gervera, Profesor Veterinario en Tarragona.

VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy.—Stos Fructuoso arz., Eugenio y Lucio mrs., Miguel erm. y sta. vg y mr.
Santos de mañana.—Stos. Anastasio, Vicente Español diác. y Victor mrs. y Domingo de Sora.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúa en la parroquial iglesia de la Sta. Trinidad estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, con las misas de exposición y reserva y por la tarde de cuatro y cuarto a siete cantándose el serafico Trisagio, a las seis y cuarto.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Santa Maria en el altar mayor de la Catedral.

CULTOS DE HOY

Catedral.—Se celebrará la fiesta de San Fructuoso cantándose a las nueve y cuarto el oficio convnua a dos coros en el que predicará el M. I. Sr. Magistral Dr. D. Antonio Balcells. Por la tarde a las cinco menos cuarto habrá el ejercicio de costumbre de la Miuerva en la capilla del Stmo. Sacramento.

San Francisco.—A las seis y a las ocho misas con ejercicios del mes de la Sagrada Familia.

Jesús-Maria.—Continúa a las seis de la tarde el Octavario al Dulcísimo Nombre de Jesús.

Conflicto ruso-japonés

Paris 16.—Telegrafian a la "Gaceta de Colonia" desde San Petersburgo que existen ciertas bases que permiten a Rusia y al Japon llegar a una inteligencia y que se considera segura la realización de tal acuerdo.

Wladivostok.—Circula el rumor de que todas las potencias han insistido cerca del Japon para que se observe el statu quo, como el medio mas oportuno para mantener la paz en el extremo Oriente.

Paris 17.—Port Arthur.—Han llegado hoy a este puerto los vapores "Ekaterinoslaw" y "Hassan" pertenecientes a la escuadra voluntaria rusa.

Paris 17.—Londres.—Los perio-

dicos publican un despacho de San Petersburgo, en el que se dice que el Consejo del Extremo Oriente examinará el lunes la respuesta del Japon y enviará el martes o el miércoles la oportuna contestación.

El embajador de Rusia en Paris telegrafiará a M. Lansdorff el resultado de su entrevista con M. Delcassé, el cual se cree que influirá considerablemente en la respuesta del Japon.

Paris 17.—Comunican de Seul a la Agencia Havas que 39 marineros franceses que conducia el crucero "Pascal", han llegado al i de Chemulpo, desembarcando en seguida, con objeto de proteger a la legación de su país.

Paris 17.—San Petersburgo.—Los informes recogidos cerca de la e gación china confirman los que se han recibido de Pekin, según los cuales China permanecerá neutral en el conflicto ruso-japonés.

En la opinión pública y los periódicos se refleja con mayor fuerza la esperanza de que se llegue a una solución pacífica. Las recientes manifestaciones del Czar, asegurando que Rusia desea mantener la paz, han contribuido mucho a la calma normal.

Paris 17.—San Petersburgo.—A pesar de que en estos momentos son mas tranquilizadoras las noticias referentes a la cuestión ruso-japonesa, numerosos japoneses que residen en Wladivostok regresan al Japon.

Paris, 18.—Londres.—El Times dice que todos los corresponsales residentes en Rusia dan cuenta del movimiento de la opinión pública en favor de la paz despues de la celebración de un Consejo de ministros extraordinario, presidido por el Czar, en el que se declaró que debía evitarse la guerra y que proponia abrir los puertos de la Manchuria y desistir de sus pretensiones sobre Corea.

Paris, 18.—Comunican a la Gaceta de Colonia desde San Petersburgo que el ministro del Japon será recibido hoy en audiencia extraordinaria en Tsarkoieselo, y que se atribuye a dicho acto grande importancia en interés de una próxima solución pacífica del conflicto y por considerarlo como la mejor desautorización de todas las noticias relativas a la guerra.

Paris, 18.—Port Arthur.—Los rusos ocupan Hsinmintun, situado a 30 millas al Oeste de Moukien. Las casas de banca japonesas se apresuran a cerrar sus cuentas en la Manchuria y suspenden sus negocios con aquella región.

Los japoneses buscan en la Manchuria y en Corea residentes del Japon, habiendo abandonado el país los agentes encargados de vigilar los movimientos de los rusos.

Se cree en Port-Arthur que la ultima Nota japonesa constituye una petición categórica de nuevas concesiones.

Paris, 18.—San Petersburgo.—La familia imperial se instalará esta semana en el Palacio de Invierno. Esto demuestra la falsedad de las alarmantes noticias publicadas por varios periódicos extranjeros, referentes a la salud de la Emperatriz.

Paris, 18.—San Petersburgo.—El gobierno sigue estudiando la con-

testación que se dará al Japon, guardándose reserva absoluta acerca del asunto.

Paris, 18.—Berlin.—Dicen de San Petersburgo que el ministro del Japon no ha sido recibido por el Czar, aunque circuló el rumor de que el Soberano ruso lo recibiría hoy.

Londres.—El Times dice que el Japon ha manifestado a Rusia que la Nota de la semana anterior es la última comunicación que se le enviará.

Telegrafian al Standard y al Daily Mail desde Tokio que los periódicos y los personajes bien informados de aquella capital no participan del optimismo que se observa en Europa.

Port Arthur.—Las autoridades aparentan no creer en la guerra.

Nueva York.—En un telegrama de San Petersburgo se afirma que el ministro del Japon en Rusia ha declarado que no juzgaba que fuera preciso apelar a la guerra, acerca de las cuestiones pendientes de arreglo.

Port Arthur.—Comunican desde Seul que el estado de los ánimos en aquella ciudad es alarmante y se teme un movimiento antieuropeo. Dicese que el Japon dispone de 600 hombres apostados en los cuarteles y de mas de 3 000 soldados disfrazados distribuidos en varias aldeas y que gran número de coreanos que ocupan puestos elevados que sufren la influencia japonesa, se han adherido al partido antieuropeo.

Paris, 19.—Port Arthur.—Las autoridades se niegan a admitir las peticiones de los corresponsales de los periódicos para que se les conceda una autorización que les permita acompañar a las tropas rusas. Las referidas autoridades manifiestan que no se espera que se rompan las hostilidades y que Rusia no tiene el menor deseo de intervenir en Corea, aunque los japones violarán los tratados.

LA MANITA EN LOS VINOS

Desde hace unos cuantos años, viene siendo objeto de estudio de los enólogos franceses la presencia en ciertos vinos de una substancia que químicamente es bien conocida y que recientemente se ha comprobado su existencia en estos líquidos. La Manita, especie de azucar producido en los vinos por la acción de un fermento llamado manítico. Su forma y caracteres se han estudiado claramente con el microscopio. En los mostos que no poseen muchos ácidos fijos, su desarrollo es mucho mayor. La evolución del fermento se favorece por una alta temperatura, cual se observa en el momento de la fermentación tumultuosa. Extraído el vino de la cuba en estas condiciones se presenta bajo el punto de vista químico con los siguientes caracteres; es dulce, aparte de azucar que todavía posee, por la manita que contiene, sabor que pronto se torna en agrídulce debido a los ácidos volátiles formados en su mayor parte por el ácido láctico; el extracto seco es bastante considerable.

Para el comerciante el vino manítico presenta el grave defecto

de estar ligeramente turbio, torcido y difícil de clarificar. La serie de fenómenos que se suceden durante el proceso químico biológico de evolución de estos fermentos, se explican bastante fácilmente por la débil acidez del mosto, en un principio y la elevación de temperatura durante a fermentación alcohólica. La proliferación de estos germenos patogenos entorpece en gran manera la fermentación principal; una parte de azucar queda sin descomponer y los fermentos maníticos se encuentran en excelentes condiciones para elaborar la manita, ácido tartico, etc., a espensas del azucar no transformado. Si la existencia de la manita no es por si sola una imperfección en los vinos, es causante de la invasión de gran número de germenos, que dan al vino una exagerada acidez volatil a la vez que la existencia de bastante proporción de azucar.

El remedio no es muy difícil; es preciso realizar una perfecta fermentación alcohólica; vendimiar a su tiempo; que el mosto posea una acidez de 8 a 9 por litro y agregar si esto no sucediera 20 a 25 gramos por hectolitro de ácido tártrico; adicionar levaduras nuevas y por último colocar el mosto a una temperatura que oscile entre 20 y 25 grados.

En cuanto al procedimiento curativo del vino manítico consiste este unicamente en pasterizarle a 60° durante dos minutos. El coupage (mezcla) de los vinos enfermos, con otros que aun no poseyendo notables caracteres organolépticos, se encuentran sanos, puede también emplearse con buenos resultados.

LUIS ARIZMENDI.

Cette, 9 Enero 1904.

Análisis de productos alimenticios en los Estados Unidos

Con motivo de la ley que establece en los Estados Unidos un laboratorio químico, cuya principal misión es la de analizar los productos extranjeros que se importen para la alimentación, a fin de asegurarse de que no están falsificados ni son dañosos para la salud, el Ministro de estado de aquella República ha dirigido a los consules de la misma las siguientes instrucciones:

«Con objeto de facilitar la aplicación de la ley, y para evitar trastornos y gastos inútiles a los comerciantes que exportan productos alimenticios desde los países extranjeros y a los que los introducen en los Estados Unidos, debe usted exigir a los exportadores que presenten una factura suplementaria, a la que debe unirse declaración que indique el lugar y la fecha de la fabricación de los productos, el nombre del fabricante, el del exportador y el del consignatario en los Estados Unidos, haciendo constar que las mercancías no contienen substancias nocivas para la salud, que no llevan marcas o etiquetas falsas y que no son de las prohibidas o restringidas para la venta en el país en que se fabricaron ó en la de exportación, y la clase y cantidad de los

ingredientes ó substancias colorantes que para la conservación se han empleado, caso de haber sucedido así.

Al respaldo de esta declaración hará usted constar el número y la fecha de la factura consular referente a la expedición, el nombre del buque que transporte la mercancía y el de los puertos de embarque y de destino.

La factura y la declaración que se acompañe las remitirá usted en el más breve plazo posible al laboratorio de química del ministerio de Agricultura.

Los consules residentes en las capitales deben enviar las últimas ediciones de las leyes referentes a substancias alimenticias (incluso bebidas, condimentos y drogas) que se usen en los respectivos países, y los demás consules deben procurarse copias de las leyes de esta especie que se apliquen en los municipios ó en sus términos. Toda alteración de dichas leyes, sean locales ó generales, deben ponerse en conocimiento del Ministerio. Deberán ser objeto de Memorias detalladas todos los procesos que se incoen ante los Tribunales en lo referente a productos alimenticios y drogas indicando la sentencia que recaiga.

La interpretación de las leyes referentes a productos alimenticios, hecha por Tribunales ó autoridades, habrá de ponerse en conocimiento del Ministerio, así como todos los reglamentos oficiales acerca de dichas leyes, y, por último, todo cuanto se refiera a productos alimenticios y drogas que pueda auxiliar a las autoridades de este país para ejecutar la ley de 3 de Marzo de 1903.

SUETOS

EN EL AYUNTAMIENTO

De primera convocatoria celebró ayer sesión nuestro Ayuntamiento, con asistencia de los concejales Sres. Malé, Virgili, Teixidó, Chulvi, Masdeu, Merola, Panasachs, Pallarés, Vidal, Izart, Canelles, Sabater y Pérulles.

La orden del día que estaba señalada era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
 - 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
 - 3.º Comunicación de la Comisión protectora de la exposición de obras postumas de Baldomero Galofré.
 - 4.º Resumen de la rectificación del padrón.
 - 5.º Distribución de secciones para el nombramiento de la Junta municipal.
 - 6.º Dictamen de la comisión de Fomento que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.
 - 7.º Id de la misma Comisión resolviendo una instancia de don Antonio Campo.
 - 8.º Dictámenes de la Comisión de Gobernación. 1.º Informando una instancia de D. Tomás Alarma. 2.º Proponiendo se anuncie a nuevo concurso la confección de prendas y distintivos para el personal del Matadero. 3.º Proponiendo se amortice la plaza de escribiente que desempeñaba don Francisco de P. Clavell.
 - 9.º Acuerdos de la Comisión de Aguas.
 - 10.º Instancias de D. Ignacio Cerdán, D. Ricardo Cabrera, D. Miguel Garriga y D. Baldomero Puiggrós.
- Sin discusión trascurrió el despacho ordinario.

EL CONFLICTO DE CONSUMOS

No nos ha sorprendido ni ha sorprendido a nadie el conflicto que acaba de terminar y que se reproducirá de nuevo si no desaparecen del todo las causas que lo han producido.

En cuanto supo Tarragona que desde 1.º de Enero sería administrado el impuesto de consumos por un arrendatario y que éste se regiría por las tarifas máximas a causa del excesivo cupo que pesaba sobre esta ciudad, empezó a formar una atmósfera de protesta contra el impuesto y contra quien lo administrara.

Las entidades de Tarragona celebraron un sin fin de reuniones con resultado negativo y el pueblo guardó una actitud expectante con la esperanza de que las autoridades locales evitarían el conflicto que se iniciaba, ya solucionándolo por medio de un convenio con el arrendatario o bien logrando que el gobierno concediese la tan esperada rebaja del cupo.

Dados lo muy excitados que están aun los ánimos, no hemos de juzgar en la presente ocasión la conducta observada por unos y por otros.

Lo que sí diremos que poco ó nada se ha hecho por quien debía y podía hacerlo para conjurar de una manera práctica el conflicto que se nos venía encima y que se ha obrado con una previsión que nos ha conducido poco menos que a un período anárquico.

Lanunca bastante ponderada de senates de nuestro pueblo y su nunca desmentida hombra de bien han hecho que se desarrollaran los sucesos que todas lamentamos sin que se registraran delitos que repugnan y hechos que empañan siempre el buen nombre de los pueblos.

Las masas impulsadas tal vez por quien perseguía un fin egoísta y nada noble, echaronse a la calle desbordados y cometieron hechos reprobables, y hasta punibles si se quiere, pero no mancharon sus honradas manos con sangre ni con el fruto de la rapiña.

Ahogándose el pueblo bajo el peso de un tributo excesivo que les disputaba su derecho a la vida, encendiéndose en cólera y buscó el poder de la fuerza y la rebelión lo que le negaba la razón y el derecho.

No es que pretendamos defender la actitud ilegal de los pueblos que se rebelan, lo que pretendemos es justificar los hechos que se han desarrollado y defender a ese pueblo que podrá calificarse de impremeditado y revoltoso, pero nunca se le podrá echar en cara nada que le desdore.

Prueba evidente de ello es lo que acaba de suceder.

Hubo momentos en que el pueblo fue señor de vidas y haciendas, pues no imperaba otra ley que su soberana voluntad, y no obstante que hizo este pueblo sin poder posible que lo sugere y sin valia que lo contuviera? Algo hizo punible, pues incendió las casetas de los felatos, apedreó los comercios que se negaban a cerrar y a la fuerza armada; pero en cambio ni atentó contra la vida de sus semejantes ni dirigió el menor ataque a la propiedad.

Y es que el honrado pueblo de Tarragona sentía arder su sangre contra el impuesto de consumos que se le cobraba con las tarifas máximas, y contra quienes lo administraban y defendían dirigió todas sus iras.

Pero en cambio no se amparó del motín, como otros pueblos hacen, para cometer excesos y atropellos contra entidades y personas indefensas siempre ante el desbordado furor de las iras populares.

Esto dice mucho en favor de los honrados hijos del trabajo en Tarragona y nos enorgullecemos de ser paisanos de unos obreros tan sensatos y cultos.

Ya que el orden y la tranquilidad pública han recobrado su imperio en Tarragona, debemos hacer constar que han contribuido ello, no solamente el pueblo con su moderada conducta sino también las autoridades civiles y militares que con su tacto y acertadas medidas han logrado hacer renacer la paz, conjurando un conflicto de gran trascendencia é importancia sin derramamiento de sangre y sin extremar las medidas de represión.

Debemos hacer especial mención de lo mucho que debe Tarragona al gobernador civil D. José Maestre, quien desde los primeros momentos desplegó toda su actividad y todas sus iniciativas para aunar voluntades y calmar los ánimos, evitando así un día de luto a Tarragona y logrando de momento dar una solución pacífica al conflicto.

El señor Maestre durante los pasados días se ha multiplicado para buscar una solución pacífica y ha descurrido hasta las necesidades de la vida para consagrar toda su actividad y talento a los sagrados intereses que le están confiados por razón del importante cargo que desempeña. Así lo reconoce Tarragona entera, y nosotros que lo hemos presenciado, viéndole de noche y de día, con pasmosa serenidad evitando conflictos y buscando soluciones, sin muestras de cansancio y con una voluntad y patriotismo dignos de imitación, seríamos desagradecidos si no le reconociéramos lo mucho que ha hecho en favor de nuestra querida patria chica y no le felicitáramos por el éxito obtenido, dándole al propio tiempo las más expresivas gracias en nombre de esta población que recordará siempre con cariño y respeto el nombre de D. José Maestre y Vera.

Apesar de ser conocidos de la mayoría de nuestros lectores los sucesos desarrollados en esta ciudad durante los pasados días, a continuación daremos de ellos una ligera información:

Causa del cierre

En la noche del domingo se celebró una reunión en el Centro Industrial, acordándose para el próximo lunes el cierre general de tiendas en señal de protesta y prohibir la venta de comestibles. Al objeto de que la demostración de protesta tuviera la importancia que se proponían sus organizadores, hiciéronse gestiones cerca del elemento obrero para que éste secundase la actitud de los industriales con la huelga general.

Aspecto imponente

Desde las primeras horas de la mañana del lunes, aparecieron cerrados la mayoría de establecimientos de Tarragona, siendo en escaso número los obreros que trabajaban, presentando la ciudad un aspecto imponente.

Primer chispazo

Un numeroso grupo, compuesto en su mayoría de mujeres y niños, se dirigió en actitud tumultuosa a los mercados, obligando a los vendedores de comestibles a retirarse. Logrado esto se dividieron en varios grupos, que iban engrosándose, a medida que recorrían la población.

En actitud cada vez más agresiva recorrieron todas las calles, apedreando los establecimientos que permanecían aun abiertos y obligándolos a cerrar.

En algunos de ellos, sean que sus dueños se mostrasen reacios en obedecer la orden, sea la impaciencia y el ardimiento que sentían los revoltosos, no quedó entero un cristal.

En una cacharrería de la calle Real fueron en tan gran número las piedras que contra el establecimiento arrojaron, que puede decirse que no quedó cacharro entero.

Incendio de felatos

Cual se hubiesen brotado de la tierra, de momento entre el grupo, aparecieron gran número de muchachos con haces de cañas y alguna lata de petróleo.

Una mujer del pueblo, desgreñada y en su furor, arrogante, dió la voz de ¡A quemar los felatos! y la multitud siguió obediente y sumisa a la que por capricho del motín había sido convertida en cabeza directora.

Llegaron frente al felato de la Cante y armaron a él las haces de cañas que rociaron con petróleo, prendiendo fuego al combustible.

Pronto las llamas lo dejaron convertido en escombros. La furia popular destruyó cuanto halló a mano en dicho felato, salvándose el personal del resguardo gracias a la ligereza de sus piernas, de las que hicieron uso en cuanto vieron que se dirigía al felato la exasperada multitud.

Los demás felatos sufrieron la suer-

siones antes de imprimirse el discurso, pues bien, ó contaba usted con razones para demostrarlas ó no; si no contaba con razones habló por no callar, si efectivamente las tenía para qué necesita usted del discurso impreso? Esto es lo lógico, querido colega; pero como es la lógica verdadera, claro está, habrá de disgustarle.

El Director de obras públicas ha concedido un plazo prudencial para presentar el proyecto de enlace en Reus y si transcurridos dicho plazo no lo hace el Gobierno io hará por cuenta de las compañías con el personal de las Divisiones.

Ayer á las diez de la mañana, en la iglesia de los PP. Carmelitas de esta ciudad, tuvo lugar una solemne función religiosa, con motivo de celebrar su primera misa, uno de los novicios de dicho convento. El acto resultó brillantísimo, contribuyendo á ello de un modo especial, la ejecución por primera vez, de una gran misa á cuatro voces, compuesta por el reputado organista de esta Santa Iglesia Catedral, reverendo D. Teodoro Echegoyen. Fue dirigida la obra magistralmente por su autor, quien nos reveló que, con igual maestría maneja el teclado del órgano como la batuta; y en cuanto á las bellezas que encierra la citada misa, basta decir que los inspirados temas escogidos por el autor desarróllanse de tal suerte y con tal abundancia de detalles musicales, que, oyéndolos, se recuerda á los grandes maestros, entre los cuales no dudamos ha de figurar el joven organista de quien nos ocupamos.

Al gran éxito que obtuvo tan bellísima composición, contribuyó la capilla de música del conocido y notable maestro don José Gols, que fue la encargada de la ejecución.

También hemos de hacer mención de una preciosa pieza musical que se interpretó durante el ofertorio, compuesta por nuestro paisano D. Juan Bridgman á quien rogamos de á menudo, ocasión de aplaudir las diferentes obras, muy recomendables, de que es autor.

En la función de que hablamos, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el elocuente P. Fr. Salvador de la Madre de Dios, quien por ser ventajosamente conocido entre nosotros, no necesita elogios. Explicó la significación del sacerdote de una manera magistral y cual podía esperarse de tan eminente orador.

Para terminar réstanos solo añadir nuestra mas cordial felicitación á las muchas que recibió el maestro don Teodoro Echegoyen al finalizar la función, y alentarle á que ponga en su camino hasta llegar á figurar como una estrella de primera magnitud en el arte musical, cuyo puesto sin duda alguna le está reservado atendidos sus profundos conocimientos.

El cabo licenciado absoluto José G. Belli Nimot ha sido significado por Guerra para Cartero de Vimbodi.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación y de acuerdo con el Consejo de Estado se ha mandado al Ayuntamiento de Cherta que abone á D. Francisco Rius Damaré la suma de 3550 pesetas que acredita de dicha Corporación por anticipos.

Por la guardia civil de Poboleda han sido detenidos y puestos á disposición de la autoridad competente, dos vecinos de Aleixar que habían hurtado varias gallinas y conejos de una casa del pueblo de Arboli.

Por la benemérita ha sido denunciado un vecino de Perelló que estaba apacentando el rebaño en propiedad agena.

El pintor don Ramón Casas el pasado lunes celebró una conferencia con el señor Gobernador civil de Barcelona.

El laureado pintor saldrá para Madrid á fines de semana para hacer el retrato de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Según un colega de Barcelona, anteayer estuvo breves momentos en dicha capital el hermano del Príncipe de Asturias con su esposa y una señorita.

Ha sido separado de la escuela que con el carácter de interino desempeñaba en Gandesa D. Pio Aubá.

TEATRO PRINCIPAL

Lo desagradable de la noche y las circunstancias por que atravesamos contribuyeron á que nuestro coliseo no se viera tan concurrido como en noches anteriores, sin embargo, hubo una entrada bastante regular.

Se ponían en escena la celebrada zarzuela de Amiches titulada «La fiesta de San Antón», donde tanto se distinguen las Srta. Bonnin y Bosch que oyeron muchos aplausos, teniendo la primera que salir repetidas veces entre ruidosos aplausos al final del primer cuadro.

El clou de la fiesta era el estreno de la zarzuela original de los Sres. Giménez Prieto y Alvarez música del maestro Chueca que lleva por título «La corria de toros».

La corria estaba anunciada para el lunes pasado, pero á causa del mal estado del tiempo, y de los consumos no pudo verificarse hasta anoche.

En ella los autores nos han demostrado que saben manejar la brocha sacando partido de un asunto tan manoseado. La obra está llena de chistes, algunos tirando á verde botella, que el público saboreó á placer.

Chueca ha puesto una música alegre y juguetona mereciendo los honores de la repetición el tercio de los maletas, en el cual el Sr. Casa hizo las delicias del público de las alturas, y el cuarteto del segundo cuadro que fué muy aplaudido.

En la interpretación se distinguieron notablemente la Srta. Bosch que hizo un Rafael juguetón y travieso, señora Bonnin que cantó con perfección, aunque se le notaba la voz algo acatarrada, y los actores Sres. Oliver, Bosch Serrano y Casas.

A la terminación de la obra el público aplaudió sin reserva, consiguendo un éxito franco los autores y correspondiendo parte de él á la labor de los actores que vistieron la obra.

Nuestra enhorabuena á la empresa, pues es obra que durará algunos días en los carteles proporcionando buenas entradas.

Como ya hemos dicho, no son un curaño todo las Píldoras del Dr. Ross. Relativamente son pocos los males que curan, lo que hacen es matar el microbio, que es causa de muchas enfermedades, de manera que deben tomarse mas bien como preventivo cuando se notan los síntomas de una enfermedad, falta de apetito, lengua sucia, dolores de cabeza calenturas, etc.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Cómo se cura el Raquitismo

El raquitismo, lo mismo que la escrófula, proviene siempre de un estado de pobreza de la sangre; ésta es pobre si le faltan los elementos orgánicos de la cal y del fósforo, que le son indispensables para la construcción sana y sólida de la musculatura y de la osamenta. Si esos elementos son deficientes, los huesos se ponen blandos y flexibles como cartilagos, de suerte que no tan sólo se encorvan sino que también fácilmente se quiebran ó deslocan.

El más eficaz remedio alimenticio para prevenir y curar ese mal es la *Emulsión Scott*. La lectura del siguiente testimonio os convencerá de ello.

Madrid 1.º de Abril de 1903.

Muy Sres. míos: Mi hija Carolina, de cuatro años de edad, padecía de un catarro gripal, que había atacado á los bronquios; estaba raquita y sin apetito, y la condición general de su estado era lamentable. Empecé á darle la *Emulsión Scott*, y después de tomar unas cuantas botellas, se puso en tan buen estado de salud y con tan excelente apetito, que en la actualidad se halla perfectamente sana y robusta.



CAROLINA MAURINO

De Vds. atento y S. S. MARCELINO MAURINO, — Martín Vargas, 18 principal.

La *Emulsión Scott* es siempre eficaz y no frustra jamás las esperanzas del enfermo; los niños se aficionan tanto á ella que la reclaman como si fuera un dulce.

Los niños que han crecido demasiado aprisa, lo mismo que para aquellos cuya crecida y desarrollo es tardío, que no han empezado á caminar aún ó que son demasiado débiles para estar sentados, con el uso regular de la *Emulsión Scott* obtendrán los más satisfactorios resultados.

Este año, que apenas se encuentra de venta ningún aceite de hígado de bacalao puro, para los que hacen imitaciones ó falsificaciones de la *Emulsión Scott* para ser vendidas á bajo precio, no será obstáculo, puesto que en todo tiempo la mayor parte de esas imitaciones han sido hechas con aceites de ballena, sin ninguna acción medicinal. La sociedad Scott y Bowne Ltd., gracias á compras considerables hechas de antemano, posee gran cantidad de aceite puro medicinal, y el precio de venta de la *Emulsión Scott* no será aumentado.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

La Comisión de Aguas acordó.
1.º Olocar bocas de riego en la carretera del Cementerio.
2.º Abonar el arriendo de la de Las Cuadras.
3.º Aprobar una cuenta de honorarios del procurador D. Cayetano Martí, en el pleito contencioso administrativo y tercería de dominio interpuesto con la empresa Castellé.

La corporación quedó enterada de la instancia del Síndico Sr. Cendrón sobre el libramiento de cantidades.

Pasaron á informe las instancias de D. Ricardo Cabré interesando una rectificación en las listas de compromisarios para senadores; otra pidiendo su inclusión en las mismas de D. Antonio M. Martell y otros; otra de D. Miguel Garriga reclamando los intereses de una cantidad que se le debe por suministro de machaca y otra de D. Baldomero Puiggrós solicitando la plaza de portero mayor del Ayuntamiento.

El Alcalde Sr. Prat dió cuenta al consistorio de que visto el cariz que tomaba la cuestión de los consumos y de las manifestaciones de los representantes de esta ciudad, el Ayuntamiento había presentado la dimisión, que por el Gobierno no fué admitida pero hay otra cuestión que es la detención de 7 ó 8 individuos á consecuencia de los últimos sucesos.

Se han expedido telegramas por el Sr. Gobernador y Alcalde para que estos sean puestos en libertad, al Presidente del Consejo de ministros y al Capitán General del Principado.

A propuesta del Sr. Prat se acuerda hacer constar en acta el agradecimiento del Ayuntamiento al Sr. Gobernador por su buena gestión en los pasados sucesos.

El Sr. Masden pide se expidan telegramas interesando la libertad de los detenidos.

Otra trinchera

El movimiento se demuestra andando, dice el *Heraldo* y á lo que parece, el colega se ha empeñado en demostrar que se mueve saltando de trinchera en trinchera. Es el gran sistema de demostración y al propio tiempo es el gran modo de evitar el golpe.

Ya no importa que el doctor Valls llamara castellanos á los soldados del rey; es esto, según el colega, una *pequeñez relativa* y podemos dárselo de lado. Claro, hombre, claro, se había pertrechado usted con un escudo tan frágil que le era imposible sostener el menor golpe.

Hasta hoy todos sus artículos y sus escritos sobre la cuestión presente, han sido una serie de acusaciones sin asomo siquiera de defensa; hoy el colega se mete de nuevo en la lógica pero con una sombra que si Aristóteles hubiera á pagar muy caro su sermón á la Academia suñerista.

En otros sermónes, dice el *Heraldo*, el doctor Valls huele á veneno enragé con vistas al separación lógica; lógico colega, esto es afirmación, categórica si usted quiere, pero afirmación y nada más. Ya le usted lo que pide la lógica en todas las discusiones pues es muy sencillo; ó callarse ó si algo se afirma alegar á continuación las pruebas oportunas; proceder de otra suerte, es hablar por no callar, por más que á usted le pese. Y la necesidad de proceder así sube de punto cuando se trata solamente de olores y de vistas; es esto muy sugestivo y usted no puede ignorar que en ello pueden influir muy mucho las preocupaciones.

Que no puede V. demostrar sus acusaciones? pues entonces por qué las hace? ¿es que quiere que probemos nosotros lo contrario? ¡plástima que no haya usted estudiado lógica! Dice Aristóteles que las negaciones no se prueban; el que afirma, querido colega, el que afirma es el que debe probar y mientras no lo haga estaremos en el derecho de compadecérle por el tristísimo, por no decir ridículo papel que está jugando delante del público. ¡Y quisiera usted que copiáramos sus sueltos! No, amigo, no, no son nuestras columnas para estampar en ellas afirmaciones destituidas de todo fundamento.

«A nosotros puede anonadarseos publicando íntegro el discurso del doctor Valls. Esto es lo racional y lo que manda la lógica. Qué lógica manda esto querido colega? Será una lógica de propio invento. V. presentó sus acu-

te del de la Cantera, a excepción del de San Pedro que respetaron por estar próximo a una fábrica de aguardiente.

La guardia civil presentose poco después en el lugar donde se desarrollaban los sucesos, resultando impotente para contener la avalancha del pueblo.

Intentó varias veces contener al pueblo con cargas simuladas, resultando al intentar despejar un grupo, herido de un culatazo en la mandíbula un muchacho de unos 17 años de edad.

Buscando soluciones

Cerca del mediodía, una comisión del Centro Industrial visitó al alcalde para manifestarle la crítica situación porque atravesaba Tarragona y la urgente necesidad de solucionar el conflicto de los consumos. Parece que dicha comisión hizo indicaciones sobre la conveniencia de que la corporación municipal debe asociarse al movimiento de protesta presentando al Gobierno la dimisión. Ignoramos el fundamento de semejante versión y como fué recibida la petición por el alcalde Sr. Prat.

La guardia civil en movimiento

Mientras la comisión hablaba con la primera autoridad local, se presentaron seis guardias a caballo y diez parejas de á pie, al mando de un capitán y un teniente, siendo recibidos por la compacta multitud congregada en la plaza de la Fuente con jueras y silbidos.

Según rumores la presencia de dichas fuerzas obedecía á la petición que de ellas había hecho la Alcaldía al Sr. Gobernador civil.

Protesta

Entre los que se encontraban á la sazón en la Plaza de la Fuente, nombróse una comisión que se trasladó al Gobierno civil para protestar ante nuestra primera autoridad civil de la presencia de la benemérita en aquel sitio, puesto que el pueblo guardaba una actitud pacífica y que consideraban por lo tanto extemporáneo semejante alarde de fuerza. La citada comisión expuso y justificó la actitud de protesta del pueblo, fundandola en lo exorbitante del cupo de consumos que se señala á esta ciudad, resultando más gravoso éste cupo, si se tiene en cuenta que se trata de una población que atraviesa una época de decadencia espantosa. Hicieron constar además que la tributación parte de un principio falso, pues se funda en un censo poco menos que imaginario.

El señor Maese escuchó con gran atención y amabilidad lo expuesto por los que representaban al pueblo de Tarragona, recomendándoles la conservación del orden y prometiéndoles dar cuenta al Gobierno de cuanto le habían indicado.

Los comisionados salieron altamente satisfechos de las atenciones de que habían sido objeto por parte de nuestra primera autoridad.

Asalto é incendio de la Central

Mal empezó la tarde del lunes. Serían las trece aproximadamente, cuando un grupo numeroso se dirigió tumultuosamente á la Central de Consumos, situada frente al cuartel de San Agustín.

Dueños los revoltosos del campo, echaron por el balcón muebles, documentos y alguna prenda de uso, de todo lo cual hizo un auto de fé los que aguardaban en la calle.

Debemos hacer especial mención de un hecho que demuestra la honradez de los que formaban el grupo que asaltó la Central.

En aquella dependencia se hallaban depositadas unas 8.000 pesetas que fueron recogidas por un empleado de la Arrendataria en presencia de los amotinados, sin que á ninguno de ellos se le ocurriera ni mostrara deseos de apoderarse de una cantidad que resultaba respetable para aquellos que tomaban parte en el motín de defensa de los intereses de Tarragona siendo la mayoría de ellos de condición humilde y que dada la carestía de comestibles tal vez les faltaba el necesario sustento.

¡Exponían su vida noblemente y sin esperar recompensa alguna!

Pueblo que así procede no puede ser egoísta ni ladrón.

Bien, muy bien por aquellos modestos tarraconenses.

Patrullas

Parejas de la guardia civil de in-

fantería y caballería patrullaban por los sitios más céntricos á fin de conservar el orden.

Detención del Sr. Morera

El abogado Sr. Morera (D. Ramón) hallábase parado en la acera del cuartel de San Agustín junto con un dedo suyo. Un guardia que estaba en aquel sitio para evitar la formación de grupos, rogó se retirara. Parece que dicho señor no dió gran importancia al aviso y continuó parado en el mismo sitio. Como quiera que se aproximaba el gobernador militar Sr. Montaner acompañado de sus ayudantes, el guardia intimó al señor Morera que se retirara. El Sr. Montaner dióse cuenta de lo que ocurría y tomó en el asunto, cruzándose entre parte el general y el Sr. Morera palabras duras, terminando el diálogo con la detención del abogado de referencia. Dióse cuenta de ello el pueblo y pretendió libertarlo, viéndose obligada la benemérita á cargar contra el pueblo. Los guardias aprovecharon ese momento de confusión para refugiarse junto con el detenido en la Administración de Correos.

Pocos momentos después el señor Morera era puesto en libertad.

Reunión magna

A las cinco se reunieron en las Casas Consistoriales el Ayuntamiento junto con los representantes de la Federación Obrera, Centro industrial y otras entidades discutiéndose ampliamente y sin resultado la manera de solucionar el conflicto.

Los reunidos acordaron que el Ayuntamiento presenten la dimisión.

El Sr. Prat desde el balcón del Ayuntamiento comunicó al pueblo que esperaba, con muestras de verdadera ansiedad, el resultado de la reunión, nueva que recibió con delirante entusiasmo.

El aspecto que presentaba la Plaza de la Fuente en aquellos momentos era imponente, pues se hallaban congregadas en ellas unas 8.000 almas.

En el Gobierno Civil

El Ayuntamiento se dirigió al Gobierno, siendo vitoreado por el pueblo que lo acompañó hasta las puertas del Gobierno Civil.

El señor Maestre se sorprendió de la resolución tomada por el Ayuntamiento, intentando disuadirles. En vista de que no lo conseguía prometió dar cuenta de ella haciéndoles presente al propio tiempo que influiría cerca del Gobierno para que atendiera las reclamaciones de Tarragona.

El Alcalde y el Gobernador dirigieron la palabra al pueblo desde el balcón del edificio recomendando la sensatez y comunicándoles que estaban dispuestos á defender los intereses de Tarragona.

Últimas noticias

Los edificios públicos han sido custodiados por la benemérita.

—Los periódicos no pudieron componerse por falta de obreros incluso el *Bolctin Oficial*.

—El teatro suspendió la función anunciada.

—En el felato de la Cantera fueron apaleados dos empleados del resguardo.

—Los revoltosos en algunos momentos se defendieron á pedradas de los ataques de la benemérita.

Continua el conflicto

El martes continuaron cerrados todos los establecimientos, empezando á preocupar al vecindario la falta de comestibles.

Algunos vecinos se aprovecharon de ellos en los pueblos circunvecinos. En algunos puntos de la ciudad la benemérita y los dragones de Montesa vieron obligados á cargar contra la muchedumbre, resultando un sugeto herido en la cabeza y varios contusos.

Las turbas repelieron las cargas á pedradas y en la calle del Portalet, arrojaron desde los terrados una maceta y otros proyectiles improvisados, sin que afortunadamente causaran daño alguno.

En la mañana de dicho día llegaron tres secciones de Dragones de Montesa que fueron patrullando durante el día por la ciudad.

Por arrojar á las masas fué detenido el director de *El Bisturi* D. Ramon Bosquer, el cual recobró su libertad anoche.

Por arrojar á la fuerza armada, también fueron detenidos D. Ramon Altés, D. Antonio Tutosous Oliver, D. Domini-

go Torroja, D. Salvador Fortuny, don José M.ª Clavé, D. José Calvo, D. José Claravall y D. Francisco Amorós. Este último parece dijo al ser detenido que tiraba las piedras contra la guardia civil por haberle ofrecido un desconocido cinco pesetas por tal trabajo.

La falta de espacio nos impide entrar en detalles como sería nuestro deseo.

En lá Federación Obrera

A causa de la importancia que revistió el acto debemos ocuparnos de la Asamblea que celebró anteaayer tarde la Federación Obrera.

Todos cuantos hicieron uso de la palabra dieron muestra de gran sensatez, coincidiendo todos en el propósito de reanudar ayer el trabajo, como así lo han hecho.

El presidente señor Floresvi con una argumentación sólida demostró la conveniencia de semejante acuerdo, combatiendo la administración de consumos por medio del sindicato gremial por lo defectuoso é injusto, abogando en favor de un encabezamiento individual, único, según el señor Floresvi, que puede dar nueva vida á Tarragona y beneficiar al vecindario en general.

Las ideas del señor Floresvi, fueron comentadas favorablemente y han hecho gran impresión en los círculos que verdaderamente se preocupan del porvenir de Tarragona.

En el Centro Industrial

El Centro Industrial, también celebró sesión, en la que hizo uso de la palabra el diputado á Cortes D. Julián Nogués. Dicho señor dió cuenta de que el arrendatario había pedido la rescisión del contrato al Gobierno y que él estaba dispuesto á trasladarse á Madrid para gestionar que se lo concediesen. Respecto á continuar el cierre en actitud de protesta, hubo diversidad de pareceres y no se tomó acuerdo definitivo.

En el Gobierno Civil

Con objeto de confirmar la grata noticia que acababa de dar al Sr. Nogués y acompañados de éste, dirigiéronse al Gobierno de provincia, en donde también se hallaban representantes del Ayuntamiento y Federación obrera.

Solución

Después de conocer el propósito del Arrendatario Sr. Guijarro y cambiar impresiones sobre el resultado que semejante actitud podía producir acordase reanudar el trabajo y gestionar por la vía legal la rebaja del cupo de consumos, á fin de cesara el estado anormal de Tarragona.

El día de ayer

Los establecimientos abrieron sus puertas á las primeras horas de la mañana, reanudándose en el muelle y en la mayoría de los talleres.

Para evitar coacciones fuerzas de la benemérita protegió en el puerto la libertad del trabajo.

Nuevas pedreas

Sobre las ocho y media un grupo de muchachos obligaron con sus pedras á cerrar de nuevo los establecimientos.

También en los muelles pretendieron apedrear á los obreros que trabajaban, pero la benemérita obligó á que se retirasen.

Abriendo tiendas

Cerca del mediodía fueron muchos los establecimientos que abrieron de nuevo y que continuaron en esta forma durante todo el día sin verse molestados.

En favor de los detenidos

Por todas las entidades se han hecho activas gestiones para que recobrasen la libertad los obreros detenidos.

El "Centro Industrial" y el Sr. Nogués visitaron al efecto al Sr. Gobernador Militar, sin resultado, por considerarse incompetente para ello.

Por dicha entidad se ha dirigido al Excmo. Sr. Presidente del Consejo el siguiente telegrama:

"Resuelto confi-to consumos, "Centro Industrial" ruega V. E. libertad inmediata obreros detenidos sucesos ocurridos.—Presidente Manuel Ferraté.

En el tren de las 2-40 de la tarde, salieron para Barcelona el Sr. Nogués y una comisión de dicho centro al objeto de gestionar cerca del Capitán general de Cataluña la excarcelación de los citados obreros.

Anoche el alcalde recibió el siguiente telefonema:

"Imposible regreso hoy, practico gestiones, recomendación orden y calma para bien gestiones.—Nogués"

El Ayuntamiento

Nuestra Corporación municipal, á las

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO DE

M. RIUS

Especialista en las enfermedades de la matriz

SUERO WINKER

Para la curación rápida, radical, sin molestias ni peligros de la Clorosis, Anemia, Cloro-Anemia (jóvenes opiladas) debilidad general. Agotamiento por hemorragia de la matriz, por vómito de sangre, por heridas, fiebres, etc. BASTAN 20 á 30 inyecciones para la completa curación, A LAS JOVENES POBRES GRATIS, de 6 á 7 de la tarde.

SUERO SUHIRLEY

De resultados sorprendentes en la neurastenia (primeros períodos) dolores nerviosos, vejez prematura, impotencia; en el histerismo y en las fobias según la cronicidad. En toda enfermedad nerviosa considerada hoy incurable, se logra cuando menos notable mejoría.

De ambos sueros la exclusiva en toda la Provincia

Inyección Fournier

Para la curación sin dolor en 8 días de la hemorragia aguda (purgaciones) y en 30 días de car ómica (gota militar).

La exclusiva en toda la Provincia

REUS.-Misericordia, 7, 2.º -- Consulta de 10 á 1 y de 3 á 7.

reiteradas instancias de las autoridades y de sus representantes, y habiendo desaparecido en parte la causa que motivó su dimisión, la han retirado y celebraron sesión ayer.

Felicitación al Gobernador

Terminada la sesión, el Ayuntamiento en corporación visitó al Sr. Maestre para darle oficialmente la bienvenida y felicitarle, haciéndose interpretes de los sentimientos del pueblo que representan, por el feliz éxito que han obtenido sus gestiones en el conflicto que acaba de solucionarse y por el interés que ha demostrado en favor de Tarragona.

El señor Gobernador agradeció las muestras de afecto y consideración de que era objeto y felicitó al Ayuntamiento por su gestión administrativa y por la parte que ha tomado en la solución.

El Ayuntamiento expidió un telegrama al señor ministro de la Gobernación felicitándole y felicitándose á la vez por la solución del conflicto y expresándole que Tarragona entera ha aplaudido la brillante gestión del señor Maestre, digno de que se le otorgue una recompensa.

No terminaremos sin antes dedicar un merecido aplauso al secretario de este Gobierno Civil por la parte activa que ha tomado en la resolución del asunto, señalando admirablemente las órdenes de su superior jerárquico Sr. Maestre.

La falta de tiempo y espacio nos impiden ser más extensos.

Nota final

Los matutinos se han despachado á su gusto. No se han acreditado de torpes ni perseguidos. Bien vá.

BOLETIN OFICIAL

Extracto del día 17

Circular del Gobierno civil sobre la busca y captura del marineru Rosendo Alcoborro Jassa, natural de Mora de Ebro.

—El Instituto Agrícola catalán de San Isidro publica el concurso para el año 1904, destinado á recompensar las virtudes y actos meritorios de la clase labriega.

—Anuncios de las alcaldías de Tarragona, Amposta, Batea, Altafulla, La Galera, Aleixar, Montblanch, Porrera, Vilavertr, Islas, Montbrió de la Marca.

—Providencias judiciales.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas ayer

NACIDOS

Ignacio Tuset Cholbi.—Rosa Sanromá Icart.—Pilar Marqués García.—Ana Canals Basora.—Sébastien Sagrañés Sedó.—Ramón Santamaría Aloyo.

FALLECIDOS

José Garreté Meirás, Castellarnau 11, 2, (70 años.)

MATRIMONIOS

Ninguno.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Embarcaciones llegadas el 17

De Barcelona, en 1 día, corbeta «José Fargas» de 609 tons., capitán F. Font, en lastre, consignado á don Emilio Borrás.

Despachadas

Ninguna.

Llegadas el 18

De Port-Vendres, en 3 ds., g. «Joven Pepita», de 73 tons., p. A. Nadal, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Mariné.

De Port-Vendres, en 2 días, polacra goleta francesa «Jenne Lucienne» de 63 tons., p. A. Francés, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Mariné.

De Oran, en 3 días, vapor italiano «Hevetia», de 611 tons., cap. A. Serra, con efectos, consignado á la señora viuda de E. Terré.

Despachadas

Para Valencia, v. «Pinzón», con transito.

Para Genova y esc., v. «Cabañal», con efectos.

Llegadas el 19

De Cardiff, en 12 días y medio, vapor inglés «Silurian», de 450 toneladas, cap. R. Pritchard, con carbón, consignado á los señores viuda y sobrino de P. Ferrer Mary.

Despachadas

Para Port-Vendres, pol. gol. «Jenne Lucienne», con vino.

Llegadas el 20

De Cardiff, en 10 días, vapor noruego «Saila», de 498 tons., cap. Wilholsen, con carbón, consignado á los señores Boda hermanos.

De Marsella, en 1 día, vapor «Sicilia», de 742 tons., cap. S. Olsen, con transito, consignado á los Sres. Boda hermanos.

Despachadas

Para Genova y escalas v. italiano «Helvetia» con efectos.

Para Christiania y esc., v. noruego «Sicilia», con efectos

Imp. de LA OPINION DE LA PROVINCIA.

Oposiciones al Banco de España

Preparación rápida y completa para las próximas por el oficial D. Alejandro Martínez de Carnero.

Domicilio, Fonda de Madrid. Honorarios convencionales.

SE VENDE

Una casa en la Bajada de Misericordia señalada con el número 4.—Darán razón en el piso 1.º de la misma.

CLINICA DENTAL

DE D. FULGENCIO AGUSTI ALBA

PROFESOR DENTISTA

Unión, 44 pral, Tarragona Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y emplee de todos los anastésicos conocidos.

GABINETE Y CLINICA DENTAL

DE D. A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—Tarragona Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raíces SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, empalmes y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer... Antes y desde los tiempos de Sansón esto es lo que se ha dicho de todo bello exuberante.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva y embellece el cabello, haciéndolo crecer y dándole fuerza y lustre. Restablece el color natural del cabello...

Si apetece usted un caballo largo y espeso, suave y nutrido, caballo que tenga todo el color de la juventud, entonces acuda usted al Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.

CAFÉS TES Y TAPIOCAS DEL BRASIL

MATIAS LOPEZ

Se expenden en todas las Confeiterías, Colmados y Ultramarinos. DEPOSITO GENERAL para Cataluña y Baleares.

ALFREDO RIERA E HIJOS, INGENIEROS Ronda de San Pedro, 36, BARCELONA

Servicio general de Transportes Marítimos a vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE ENERO DE 1904

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona RIPOL Y COMPAÑIA, Dormitorio de San Francisco 25, principal.

SOLUCION BENEDICTO

GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, im potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc. Frasco 150 Pesetas. Depósito Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

En Tarragona: Farmacia de los Dres. CUCHI y MIRAMBELL. En Reus: Farmacia de D. ANTONIO SERRA. En Tortosa, don E. CARPA. En Valls, D. RAFAEL OLLER. En Vendrell, don M. TRAINER, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. en Droguería General.

Cacao soluble en polvo Y PASTILLAS DE CHOCOLATE

MATIAS LOPEZ

Alfredo Riera e Hijos, Ingenieros

RONDA DE SAN PEDRO, NUM. 36. BARCELONA

SOLUCION CASES

De clorhídrico fosfatado de cal premiado en varias exposiciones. Única aprobada recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc. sustituyendo con ventaja a la de otros. La eficacia y superioridad de esta solución queda probada con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor, Sr. Aviñó, plaza de la Lana 1, farmacia y en la Sociedad Farmacéutica Española. - Barcelona. De venta en las principales farmacias de España, Portugal y América.

ELIXIR ESTOMICAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gas-tráigico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO E IN-

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE ENERO DE 1904

Table with train routes and departure times. Columns include routes like 'De Tarragona a Montblanch' and 'De Montblanch a Tarragona' with corresponding times.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de transbordar en San Vicente.

Advertisement for 'Fabrica de tejidos blancos de algodón con blanqueo y aprestos' by Jaime Torres Venrell. Includes contact information for Plaça de Junyeras, 1, Barcelona.

Advertisement for 'NO MAS VELLO' hair cream by Borrell Hnos. Asaño, 12, Barcelona. Includes contact information for Rambla de San Juan, 58.

Advertisement for 'EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK' and 'Píldoras de Brandreth'. Includes illustrations of a person applying a plaster and a person sitting, along with text describing the benefits of the products.

Servicios de la compañía Transatlántica DE BARCELONA



Linea de Cuba y Méjico. El día 17 de Enero saldrá de Bilbao el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor Alfonso XII... Linea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de Enero saldrá de Barcelona el 28 de Málaga el 30 de Cádiz el vapor Buenos Aires... Linea de Filipinas. El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Isla de Panay... Linea de Buenos Aires. El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor Reina M. Cristina... Linea de Canarias. El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde... Linea de Fernando Póo. El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco... Linea de Tánger. Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Para más informes en Barcelona, a Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, núm. 25, principal.

Advertisement for 'AVO-LENTINA BILLON' medicine, claiming to be effective against neurasthenia, anemia, and intellectual exhaustion.

TESTINOS aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gátrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestal, el enfermo come más digerido mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CABLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero medicinales y en sus i-

PASTILLAS SERRA son las mejores para curar la TOS

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina. - A tres reales caja. Farmacia del Centro, de Manuel Font. --- Rambla de San Juan, 57. --- Teléfono, 48

Advertisement for 'CALLOS-DUREZAS' and 'CALLICIDA ABRAS XIFRA'. Includes text like 'Es el mejor. Siempre cura!!' and '¡Jamás deja de dar resultados!!' along with the price 'UNA PESETA'.